Dimanche 14 avril, le Nord Touriste cyclo Roubaix organise une balade intitulée « 1ère randonnée ».

Cette randonnée de 45 km, gratuite, sans fléchage au sol mais avec le parcours tracé sur une carte au 1/50 000ème, permet à chaque participant(e) de découvrir le cyclotourisme.

L'accueil est à 8h30 pour un départ groupé ¼ d'heure plus tard. La traditionnelle photo mémorisée dans la carte « SIM » des appareils photos, Alain, notre Président, qui sera à la fois l'animateur et le capitaine de route donne le signal du départ : Direction le canal de Roubaix.





Nous roulons sur le chemin de halage pendant quelques hectomètres, puis virage à droite pour franchir un fossé sur une passerelle en bois en direction de Leers. Nous passons à Gibraltar, non pas au cap mais au lieu-dit à la frontière Franco-Belge, puis nous continuons vers Néchin, Orchies (Belgique) et retour vers la France. Au nord de Willems, nous bifurquons de nouveau vers la Belgique. A Templeuve, nous empruntons une petite route qui nous amène vers un tunnel sous l'autoroute avec un petit arrêt devant une ferme où l'on fabrique d'excellentes glaces. Le portail d'entrée est fermé, tant pis, ce sera pour une autre fois.

La balade se poursuit à une allure de sénateur, propice pour regarder sous le soleil la campagne environnante.

Arrivés à Bailleul (Belgique), nous contournons la jolie église de campagne de Saint Amand construite au XIIIème et XIVème siècle en pierre de Tournai. La pause-café à Pecq nous permet de boire une boisson au choix des cyclos et des cyclotes. Nous tirons du sac le picotin, sucré pour certains, salé pour d'autres.



Nous reprenons nos vélos. Sur notre droite, nous longeons le château du Biez, connu pour son parc et les organisations évènementielles. Quelques mètres plus loin, Alain nous emmène dans une voie sans issue pour les voitures mais praticable avec des vélos et nous arrivons au Trieu des Aulnes. Un Trieu est un mot Wallon désignant une jachère commune, un lieu de pacage éventuel et aussi le lieu où se tenait les foires.

Arrivés à Leers Nord, nous contournons la statue du « satcheu » (haleur de bateaux), puis direction la maison du canal située au bord du canal de l'Espierre. Nous franchissons une dernière fois la frontière franco-Belge et à cet endroit, le canal change de nom pour s'appeler canal de Roubaix.

Cette randonnée est dans l'esprit du cyclotourisme. Une carte, un capitaine de route, une allure modérée et le plaisir de rouler tous ensemble.



Texte : Daniel Photos : Patrick